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Compte-rendu AG du CQ Bercy – Espace G. Lamé 
20/4/23 et 11/5/23 

 
Présents à au moins l’une des deux AG 

  
 

AG en présence de Michel Gutierrez, coordinateur du conseil de quartier de Bercy (Mairie du 
12ième) 

Invitée permanente : Boirard Jocelyne. 

 
Suite sur les comptes-rendus reçus et nouvelles questions : 

 Vélobox, fontaine Canyoneaustrate : Pour les réponses de la mairie, voir le compte- 
rendu de l’AG du 23/3/23 

 Les membres du CQ redemandent un balisage entre l’entrée principale du métro Bercy, 
place du bataillon du Pacifique, et la gare routière Bercy-Seine à destination des 
touristes (marquage au sol). L’itinéraire devrait passer entre le P.O.P.B (Arena) et l’hôtel 
Novotel afin de limiter au maximum les passages de valise à roulettes rue de Bercy mais 
aussi l’engorgement répété de l’entrée du métro 14 située à l’angle des rues Corbineau 
et Bercy, entrée qui ne dispose que de 3 distributeurs de billets, pas toujours 
opérationnels, ce qui est très largement insuffisant face à l’afflux de voyageurs à 
certaines heures, en particulier le week-end. Il faudrait également que la signalétique de 
la RATP sur les quais des deux lignes de métro indique que l’accès à la gare routière doit 
se faire à partir de l’entrée principale de la station Bercy. Cela permettrait ainsi d’éviter 
l’errance des voyageurs qui confondent la gare ferroviaire de Bercy avec la gare routière 
Bercy-Seine. 
 

 

 Parc de Bercy : Des conseillers constatent que les allées du parc sont détériorées par le 
passage de valises à roulettes et demandent l’interdiction de ces valises dans la partie  
fermée du parc afin de maintenir son état et d’assurer la tranquillité des utilisateurs du 

NOM PRENOM PRESENT 

AKUE Ludi Excusée 

BROU Hélène  

BRUNEAU Olivier  

CHABANE Rania  

DELPONT Christine Présente 

DESMEAUX Pascal Excusé 

FERLICOT Julien  

FRADET Anne-Hélène  

GASCON Laurence Présent 

HASMONAY Eric Présent 

IRACANE Christophe Présent 

LAHAYE Laure Présente 

MADRIERES Dylan Présent 

MESME Xavier  

PAILLARD Yves Présent 

 

NOM PRENOM PRESENT 

PATALIER Françoise Présente 

PATISSIER Vincent  

PERNEE Patricia Présente 

PESCATORE Julien  

PIQUEMAL Damien Présent 

PLANTARD Jacques  

POINET Jean-Yves  

RAVENTOS Cristina Présente 

SANTER Josselyne Présente 

SANTOROMITO Egina  

SZLIWKA Didier  

TEMPLERAUD Chantal  

TISSEUIL Mathieu  

WILLEM Christine Présente 

ZERROUNI Nawal Excusée 
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parc. 

 Boîte de nuit le Phantom : Pas de remarques pour l’instant suite à son ouverture.
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Les membres du CQ s’inquiètent de la fermeture d’une classe de maternelle 
(Lachambeaudie) et de la probable fermeture d’une classe à l’école élémentaire Pommard à 
la rentrée 2024. 

 
 

 Suite à la demande d’une Conseillère concernant l’information à apporter à des 
locataires qui jettent leurs déchets par les fenêtres rue Baron-Leroy, la mairie indique 
qu’un signalement plus précis doit être effectué. 

 Prochains CSPDA et GPO : Dates non fixées pour l’instant. 

 Une Conseillère, après avoir été en contact avec les jeunes gérants du restaurant situé 
5 rue de Dijon, demande qu’une étude soit réalisée en vue du déplacement de quelques 
mètres de l’arrêt de bus 64 au niveau du 3 rue de Dijon, afin de dégager l’entrée du 
restaurant. 
 

 

 Coussin berlinois : La Direction de la Voirie et des Déplacements se penche sur le sujet. 

 Des conseillers demandent une révision du tarif QF1 des centres Paris Anim’, tarif jugé 

trop élevé. 
 
 

 Certains Conseillers demandent l’installation de bancs devant l’école élémentaire 
Gerty Archimede. 
 
 

 L’AG du 11 mai a été entièrement consacrée à une rencontre avec Gabrielle 

Vernouillet et Audrey Pompignac, envoyées par les élus de la ville de Paris pour 

conduire une étude appelée Evaluation Impact Santé (EIS) dans le cadre de 

l’aménagement de la future Zac Bercy Charenton. La finalité de cette étude est 

d’optimiser la prise en compte de la santé et des inégalités sociales de santé dans le  

projet urbain, en proposant aux décideurs des recommandations opérationnelles en 

matière d’accès aux soins et aux services, de protection contre les nuisances 

environnementales et climatiques, de liens sociaux, et plus globalement de cadre de vie. 

Pour dresser ce bilan, le Service Parisien de Santé Environnementale réalise un profil du 

territoire pour identifier les problématiques de santé sur le secteur ainsi que les groupes 

de populations plus vulnérables, en s’appuyant sur des données quantitatives 

disponibles à l’échelle du secteur (données socio-économiques disponibles, bilans de 

santé scolaire, mesures de qualité d’air, …) et sur des entretiens avec des acteurs clés du 

territoire (habitants, associations, professionnels du secteur, …). 

Ainsi, après une brève présentation de leur mission et du projet actuel de la future ZAC 

(voir documents en fin du Compte-rendu), Mmes Vernouillet et Pompignac ont animé 

un long temps d’échange au cours duquel les Conseillers ont pu les informer des 

problématiques du quartier de Bercy : Relatif isolement à cause de la Seine et des voies 

ferrées, nuisances, offre commerciale et culturelle limitée comparée à celles d’autres 

quartiers du 12e arrondissement, manque de médecins pour les nouveaux arrivants, etc. 

Les Conseillers ont également abordé les problématiques du futur quartier de la ZAC, en 
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particulier son manque d’accès aux transports en commun, l’ouverture sans cesse 

repoussée de la rue Baron-Leroy, etc. 

Les Conseillers espèrent que leurs remarques, basées sur leur grande connaissance du 

quartier, depuis des dizaines d’années pour certains, seront prises en considération dans 

le cadre de cet EIS et que les conclusions de cette étude leur seront communiquées. 
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Budget : 
 Les membres du CQ rejettent le paiement d’étiquettes pour l’association Circul’Livre 

(10 voix contre le paiement et 1 abstention). 
 

Calendrier des réunions et des animations 2023 : 
 La MVAC octroie l’utilisation de l’EGL par le CQ un jeudi par mois. La prochaine AG aura 

lieu le jeudi 25 mai et commencera par une présentation (SNCF) de la concertation 
publique sur le projet de modernisation de la gare de Lyon côté Seine (façade donnant 
sur la rue de Bercy) afin d’informer les riverains et les voyageurs et de recueillir leurs  
besoins et attentes par rapport à ce projet. Les rendez-vous publics vous seront 
prochainement communiqués (rencontres en gare, balades exploratoires, réunion 
publique de synthèse). L’AG continuera par la finalisation de la préparation du pique- 
nique organisé par le CQ le 18 juin à l’Orangerie du parc de Bercy.. 

 Une réunion est également prévue avec un représentant de Flixbus (date à déterminer) 
et éventuellement avec un représentant de Blablacar. 

 
Eric Hasmonay, Secrétaire du CQ Bercy 

 

Date de la prochaine réunion : le 25 mai 2023 à 19h Espace Gabriel Lamé 
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